
con seriedad dem ostración de que 
así tiene que ser. H em os de ser cons
cientes de que la defensa nacional 
es asunto  que com pete a todos los es
pañoles. Si es necesario hacer un 
cam po de tiro , hágase, pero hágase 
donde m enos daño se com eta y cree
mos que en C abañeros se com ete un 
gran daño.

Sobre el turismo y otras cosas

-¿Por qué el volum en turístico es 
tan escaso en nuestra Región, en la 
que existen tantos atractivos? ¿Falta 
estructura?¿Acaso una m ás adecua
da prom oción interior y  exterior? 
¿Qué p lanes tiene su consejería para  
este año?

-B ueno , yo no puedo estar en 
principio  de acuerdo en que el tu ris
m o sea escaso. N o puedo estarlo 
porque una de las ciudades de la R e
gión, precisam ente su capital, T o le
do, es de las más visitadas de toda Es
paña. Estamos en tom o al m illón o 
al m illón doscientos mil visitantes. 
Lo que sí ya es cierto es que tenem os 
un turism o de paso y no de perm a
nencia, de pernoctación. Eso sí es 
cierto y eso hay que m ejorarlo. N o
sotros tenem os unos recursos tu rís
ticos buenos y com pletos. T am poco  
es verdad que seamos aquí la p an a
cea turística del universo, no. T en e
mos que ser conscientes de lo que te 
nem os y qué tenem os, pues cierta
m ente recursos naturales tienen 
casi todas las regiones. C ontam os 
con recursos m onum entales m uy 
im portantes. En esto quizá estemos 
en prim era línea. T enem os recur
sos m uy concretos que estam os tra 
tando de explotar, com o la pesca. 
A hí somos, yo d iría que con m ucha 
diferencia, la prim era región de Es
paña. C iertam ente no tenem os gran
des espacios de recreo ni podem os 
presum ir de costas, porque sólo las 
tenem os interiores. T enem os lo que 
tenem os y eso es lo que hay que po
tenciar, com o lo estam os haciendo. 
Con el recurso cinegético, iniciam os 
una cam paña de cazar en Castilla- 
La Mancha como un sueño posible, 
que lo es, en 1984. A hora lo vam os a 
po tenciar m ucho más. Iniciarem os 
en 1985 lo de pescar en Castilla-La 
M ancha.In iciarem os esa cam paña. 
A continuación tenem os que hablar 
de unos acuerdos con los mejores 
operadores m ayoristas de España, 
para que sus excursiones radiales pa
sen por aquí, para que las excur
siones andaluzas pernocten en Cas- 
tilla-La M ancha. Y en ello estamos. 
Sin em bargo, no hem os de olvidar 
que confirm ar en una región un c ir
cuito  turístico es cuestión de años. 
A ndalucía tardó catorce y se tra ta  de 
A ndalucía. Por tan to  a nosotros nos
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«El turismo me preocupa fun
damentalmente porque puede 
ser base de mejorar situaciones 
delicadas como el paro».
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toca ahora  vivir esa pelea. A 
nosotros, po r decir algo que tam bién  
debe saber la calle, nos preocupa el 
tem a turístico  esencialm ente com o 
sector económ ico, aunque tam bién 
lo sintam os de o tra m anera  por con
notaciones culturales, pero no nos 
incum be. Por lo tan to , a m í me im 
porta  com o sector económ ico, que a 
nivel in ternacional representa el 
diez por ciento de las transaciones 
m undiales. Q uiere decirse que el tu 
rism o me preocupa fundam enta l
m ente porque puede ser base de m e
jo ra r situaciones delicadas com o la 
del paro. Entonces puede m ejorar 
niveles de em pleo y eso es de sum a 
im portancia.

-¿C óm o se preocupa la Ju n ta  res
pecto a este asunto?

-D e  m uy diversas m aneras. Por 
ejem plo, m ultip licando  po r algo 
más de cuatro el presupuesto  del año 
1985 vam os a destinar cuatro  veces 
más de lo destinado en el 1984 al 
pasado. Q uiere decirse que el año
1985 vam os a destinar cuatro  veces 
más de lo destinado en el 1984 al 
sector turístico. ¿Cóm o vam os a in 
vertir? Pues com o creo que la A dm i
nistración regional debe hacer, en lo 
que es prom oción. La prom oción  va 
a pasar desde concurrir a ferias com o 
F IT U R  y otras, tan to  en el ám bito 
nacional com o en el in ternacional. 
Estarem os en París y en M ilán. Va a 
pasar por hacer sus folletos en busca 
de nuevas imágenes. Va a pasar por 
cam pañas de cine, de cortos, en M a
drid, Barcelona y V alencia. Va a p a 
sar, com o ya se ha hecho, por tra ta r 
de vender nuestra Región dentro  de 
otras regiones españolas. Es decir, a 
nosotros nos pareció  im portan te  ir a 
la Costa Blanca a decir a los agentes

que sus circuitos pasan cerca de Cas- 
tilla-L a M ancha y que podrán  com 
pletarse con la R u ta  de D on Q uijote, 
po r ejem plo. Va a pasar po r una 
cam paña de cabinas telefónicas en 
M adrid y seguram ente en Barcelona. 
En fin, vam os a hacer un gran es
fuerzo por p rom ocionar nuestro  tu 
rism o y espero que los resultados 
sean buenos. O sea, que -em p lean d o  
un térm ino  fu tbo lístico - nosotros 
vam os a poner el cam po y es la in i
ciativa privada la que tiene que jugar 
en ese cam po. Bueno -a h o ra  bro- 
m ea-, no sólo vam os a poner el cam 
po sino tam bién  los carteles.

El vino y el Mercado Común

Si las cosas no se tuercen, y espe
rem os que no, España estará p ronto  
inclu ida en la C om unidad  E conóm i
ca E uropea. C om o se sabe, el vino 
está siendo uno de los principales 
obstáculos a la hora  de las negocia
ciones. H ablam os de esto con el con
sejero de Industria  y Com ercio.

-B u en o , todos sabem os que somos 
casi el 40%  de la producción v in íco
la española. Y todos sabem os tam 
bién que el vino está dando m uchos 
quebraderos de cabeza a nuestro  
paisano , un  caste llano-m anchego  
de pro, don M anuel M arín . T odos 
sabem os incluso  que el 50%  de 
nuestros vinos b lancos españoles se 
p roducen  en C astilla-L a M ancha, 
que tenem os un proceso de p ro d u c
ción im p o rtan te . Esto es evidente. 
Ese exceso de p roducción , esa tre 
m enda p roducc ión  ocasiona ta m 
bién  p rob lem as en o tros países del 
área de la C om un idad , que ven con 
m alos ojos, por qué no decirlo, o por 
lo m enos con m ucho m iedo nuestra 
integración. Esto es así de cierto, 
pero tam bién es verdad, y así opino  
yo, que no por ello vam os a dejar de 
estar en el M ercado C om ún. Y yo 
ahora quiero hacer alusión, para  
contestar a lo que dicen tam bién 
m uchos v itiv in icu ltu res de nuestra 
Región. Están deseando llegar al 
M ercado C om ún, porque va a m ejo
rar el nivel de posibilidades del sec
to r vinícola. Ellos están convencidos 
y ellos saben más que yo. Por su
puesto que tenem os unas posib ilida
des trem endas en lo que respecta a la 
com ercialización de nuestros vinos. 
Pero nosotros tenem os que m ejorar 
la calidad de nuestros productos, te 
nem os que ad ap ta r los vinos a los 
gustos de los com pradores, no debe
mos ad ap ta r el com prador a nues
tros gustos. Esto quiere decir que 
nuestros vinos necesitan estudios, 
nosotros tenem os que conseguir que 
las etiquetas, po r decir algo m uy ele
m ental, sean las adecuadas, que las 
botellas tam bién  lo sean, que los gra

10
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Hora, La. #3, 2/1985.


